

Bibliothèque nationale

L'ambassade de Chine offre un scanner de numérisation des données

Prissila MOUSSAVOU MOUITY
Libreville/Gabon

A travers ce geste, l'ambassadeur de l'Empire du Milieu vient soutenir le travail des agents de la Direction générale des archives nationales, de la bibliothèque nationale et de la documentation.

UN scanner de numérisation de haute technologie pour grand format (A3, A4), avec chargeur automatique, d'une valeur de 4.000.000 fcfa, a été remis par l'ambassadeur de Chine au Gabon, Sun Jiwen, hier vendredi à la direction générale des Archives nationales, de la Bibliothèque nationale et de la Documentation (DGABD). Cette dotation s'inscrit dans le cadre de la coopération culturelle sino-gabonaise. Cet équipement performant reçu par la DGABD vient non seulement soutenir la numérisation des données de



Sun Jiwen et René Georges Azizé Sonnet visitant les archives nationales.

cette structure, mais également faciliter la sauvegarde et le partage de l'information documentaire à travers le réseau gouvernemental de l'administration gabonaise. Selon les bénéficiaires, cette dotation est plus qu'une nécessité, d'au-

tant que cet outil contribuera à l'amélioration de leurs conditions de travail. « Ce don vient en supplément pour renforcer notre parc informatique. C'est un bon investissement pour la numérisation des documents grands formats. Nous sommes donc hono-

rés de le recevoir », a indiqué René Georges Azizé Sonnet, directeur général des Archives nationales, de la Bibliothèque nationale et de la Documentation gabonaise. Les archives nationales sont la mémoire de notre pays. C'est donc



C'est ce scanner de numérisation de haute technologie qui a été remis à la DGABD par l'ambassadeur de Chine.

un héritage culturel pour le Gabon. « C'est très important d'avoir un héritage culturel. C'est l'histoire, la civilisation et la culture d'une nation. Votre travail est très important. A travers ce don, nous avons voulu diversifier la coopération sino-gabonaise »,

particulièrement accentuée sur l'économie. Nous estimons que la culture, la civilisation, les sciences humaines sont des domaines aussi très importants. Nous allons donc travailler avec beaucoup plus d'efforts dans ce sens», a déclaré Sun Jiwen.

Maux et débat

Quand l'Église s'en mêle

AU commencement était la conférence épiscopale. Dans la perspective des échéances électorales majeures (Présidentielle et Législatives) à venir et qui détermineront l'avenir de notre pays pour les sept prochaines années, les sept évêques de l'Église catholique au Gabon ont sonné le tocsin, au sortir de leur assemblée plénière ordinaire. En attirant l'attention du pouvoir exécutif, des responsables politiques et des structures en charge de la gestion des processus électoraux sur la nécessité d'instaurer un climat de paix, afin que cette période sensible ne soit pas l'exutoire des frustrations exacerbées ces derniers temps par un malaise social généralisé. Et voir se creuser davantage le fossé qui sépare les citoyens de leurs gouvernants; ces derniers ayant du mal à répondre aux aspirations légitimes des populations à un mieux-être. Puis, vint l'association Intelligence chrétienne pour une nouvelle dynamique (I.C.N.D.). Sortie des limbes à la faveur d'une cérémonie officielle, elle a donné de la voix pour revendiquer le droit de ses membres (des chrétiens) à participer activement à la vie politique de la nation. Afin de briser le silence derrière lequel se murent souvent des hommes d'églises face à des problématiques qui les interpellent. I.C.N.D. veut donc être une "troisième voix", pour faire valoir ses opinions dans un environnement politique national marqué aujourd'hui, selon son président, par « beaucoup de violences verbales, de divisions et de cacophonie. » Cette justification rejoint l'appel de l'épiscopat catholique aux chrétiens engagés en politique. Paraphrasant le pape Saint Jean Paul II, les évêques estiment que « les fidèles laïcs ne peuvent absolument pas renoncer à la participation à la politique », avec pour unique objectif la promotion du "bien commun". D'ici les prochaines élections, d'autres voix

vont se faire entendre au sein ou en dehors des églises. Comme par le passé. Parce que le climat social le commande, mais souvent pour des objectifs inavoués. L'Église catholique reste fidèle à elle-même. Sa conférence épiscopale tire chaque année la sonnette d'alarme par rapport aux dérives en cours dans notre pays. Ce qui est légitime, parce que l'église fait partie intégrante du corps social. Par conséquent, elle doit jouer pleinement son rôle, non pas seulement d'autorité morale, mais aussi de groupe de pression pour contraindre les dirigeants à assurer le bien-être du peuple. Malheureusement, certains de ses serviteurs sont ou agissent en collusion avec ces mêmes dirigeants pour affamer, persécuter, arnaquer, violer, tuer. Certains pasteurs des églises du Réveil dont le tristement célèbre Yves Mapakou en sont des exemples. Tout comme la Présidentielle est souvent une période d'abondantes grâces pour les hommes de Dieu. Lors de l'élection de 2005, nombre de leaders religieux de tous bords avaient bénéficié, qui de véhicules neufs, qui de nominations politiques, qui d'importantes sommes d'argent, en contrepartie de leur soutien à un candidat. Face à ce virage, leurs sermons enflammés devant les fidèles ont des relents d'hypocrisie une fois sortis de l'église. Leurs actes et comportements ainsi que leurs faiblesses devant les plaisirs terrestres étant contraires à l'éthique religieuse. Pour combattre la discrimination raciale et l'oppression de leurs peuples respectifs, l'archevêque Desmond Tutu en Afrique du Sud et le pasteur Martin Luther King aux Etats-Unis ont gardé une certaine cohérence entre leurs idées, leurs prêches et leurs actions en dehors de l'église. Jusqu'à en payer de sa vie, pour le dernier cité. On voudrait voir nos hommes d'églises faire aussi preuve de la même cohérence.

Par NIÈ-MUKÈNI

CONVOCATION SOLENNELLE DE PRIERE NATIONALE 2^e édition



" Si mon peuple sur qui est invoqué mon nom s'humilie, prie, ... Je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays. " 2 Chroniques 7 : 14

1^{er} FEVRIER 2016
AU GYMNASSE D'OLOUMI
14H30

THÈME

Gabon : Lève-toi, sois éclairé (Esaïe 60:1)

Invité spécial Apôtre John CHI

- ADORATION • LOUANGE • REPENTANCE • INTERCESSION • CELEBRATION
- ORIENTATION PROPHETIQUE • DELIVRANCE • EXPLOSION DE MIRACLES

Tel. : 06.40.02.04 - 06.40.02.14 B.P : 7336 Libreville Gabon